



TERMINE

Arbeitskreis Erwerbslose

23. Februar, Beginn: 10 Uhr in der IG Metall Herford, Schillerstr. 9
Anmeldung erbeten

Arbeitskreis Senioren

15. Februar, Beginn: 10 Uhr in der IG Metall-Geschäftsstelle, Schillerstr. 9, Anmeldung erbeten

Tagesseminar für Betriebsräte und Schwerbehindertenvertretungen

17. Februar, Beginn: 8 Uhr, »Urlaubsansprüche«

Arbeitskreis Küchen- und Möbel

2. Februar, Beginn: 16.30 Uhr in der IG Metall-Geschäftsstelle, Schillerstr. 9

Arbeitskreis Arbeitsrecht

3. Februar, Beginn: 16.30 Uhr in der IG Metall-Geschäftsstelle, Schillerstr. 9, Anmeldung erbeten

Branchenausschuss Textil- und Bekleidung

23. Februar, Beginn: 16.30 Uhr in der IG Metall-Geschäftsstelle, Schillerstr. 9, Anmeldung erbeten

Arbeitskreis Schwerbehinderte

2. März, Beginn: 17 Uhr in der IG Metall-Geschäftsstelle Schillerstr. 9, Anmeldung erbeten

Tarifrunden der IG Metall 2015

Eine Erfolgsstory – Tarifbindung sinkt

Plus 3,4 Prozent mehr Entgelt in der Metall- und Elektroindustrie, 3,6 Prozent Lohnerhöhung für die Kolleginnen und Kollegen der Branche textile Dienstleistungen, das Schosser Handwerk punktet mit 5,4 Prozent mehr Einkommen beim Gerangel um Facharbeiter, plus 2,4 Prozent für die Textil- und Bekleidungsindustrie – auch das konnte sich sehen lassen.

Genauso hatten wir uns das vorgestellt. Uns zeigten diese Ergebnisse wieder mal: **Das, was die IG Metall am besten kann, ist Tarif.** Aber Vorsicht: Die Anzahl der Beschäftigten, die in einem tarifgebundenen Betrieb arbeiten, sinkt bundesweit seit Jahren und ebenso verhält es sich mit der Anzahl der tarifgebundenen Betriebe. Nur jeder zweite Betrieb ist

noch an einen Tarifvertrag gebunden.

Der Trugschluss ohne Tarifvertrag individueller und flexibler auf Markterfordernisse reagieren zu können, veranlasste auch diverse Unternehmen unseres Bereichs in den vergangenen 15 Jahren, Tariffucht zu begehen.

Bei genauerer Betrachtung ging es dabei aber in der Regel eher um Personalkostenreduzierungen durch wegfallende Entgelterhöhungen sowie um das Vorenthalten von Urlaubs- und Weihnachtsgeld.

Peter Kleint, Geschäftsführer unserer IG Metall Herford: »Ein zweischneidiges Schwert, mit dem wir es da zu tun haben. Einerseits erfreuen wir uns an unserer eigenen Leistungsfähigkeit im Tarifbereich



und heben uns damit deutlich von nicht gebundenen Betrieben ab. Andererseits fährt einem immer wieder der Schreck in die Glieder, wenn Mitgliedschaften im Arbeitgeberverband gekündigt werden. Unsere ganze Kraft werden wir einbringen müssen, um diesen Trend zu stoppen.«

Aktuelle Tarifsituation in der HVI

Am 15. Dezember 2015 hat es die erste Verhandlung mit dem Arbeitgeberverband in Herford gegeben. Nachdem wir von unserer Seite die Forderungen argumentiert haben, gab es eine kontroverse Diskussion unter den Tarifparteien. Insbesondere bei dem Thema Altersteilzeit.

Altersteilzeit sei die völlig falsche Antwort auf die betriebliche Situation und nicht finanzierbar. Hier sieht der Arbeitgeberverband die Notwendigkeit von alters- und al-

ternsgerechten Arbeitsplätzen. Diese wurden uns schon vor Jahren versprochen, doch in der Realität sieht das Ganze ganz anders aus. Auch bei anderen Forderungen gab es kein Angebot seitens der Arbeitgeber. Es zeichnet sich eine sehr schwierige Tarifrunde ab, die wir nur gemeinsam bestehen werden.

Am 26. Januar fand eine Warnstreikschulung statt, da am 13. Feb-

Ohne Tarifvertrag ist alles doof!



ruar die Friedenspflicht ausläuft. Der nächste Termin für die Verhandlungen mit dem Arbeitgeberverband ist am 10. Februar.



Aktivieren.

Organisationswahlen 2016-2019

IG Metall Herford wählt ihr Parlament der Arbeit

Die Delegiertenversammlung ist auf Geschäftsstellenebene das höchste beschlussfassende Gremium. Viele nennen sie daher das Parlament der Arbeit. Aus der Mitte dieser Versammlung, die regelmäßig viermal im Jahr tagt, werden auch der Ortsvorstand, die Delegierten zur Be-

zirkskonferenz sowie die Mitglieder der Tarifkommissionen gewählt.

Unsere hiesige Delegiertenversammlung besteht, so sieht es unser Ortsstatut vor, aus 73 Mitgliedern, die alle vier Jahre in unterschiedlichen Wahlbereichen neu gewählt werden.

Der Ortsvorstand in Herford hat sich darauf verständigt, die Wahlen im Zeitraum April und Mai 2016 durchzuführen. Wir bitten auf diesem Wege alle Mitglieder der IG Metall Herford herzlich um Beteiligung an den Wahlveranstaltungen. Terminliche Informationen folgen zeitnah.